
 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 



 

  



大谷幼稚園アンケート集計 

２．幼稚園の日頃の保育について 
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（２）子ども一人ひとりを理解し、大切にした指導や保育が行われていますか？ 

（１）大谷幼稚園の大切にしている「のびのび・どきどき・いきいきの体験！」から、お子さまは豊かな「ヒト・モノ・

コトとのであい」をしているとお感じになりますか？" 
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（４）子どもが安全で心地よく過ごすための配慮がなされていますか？ 

（３）子どもの生活が豊かになるような経験や、活動、行事などが行われていますか？ 



３．お子さまの園生活について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そう思う 

68% 

おおむね

そう思う 

26% 

どちらと

もいえな

い 

6% 

年少 

そう思う 

67% 

おおむね

そう思う 

29% 

どちらと

もいえな

い 

4% 

2015 

そう思う 

67% 

おおむね

そう思う 

33% 

年長 

そう思う 

67% 

おおむね

そう思う 

29% 

どちらと

もいえな

い 

4% 

年中 

そう思う 

54% 

おおむね

そう思う 

42% 

どちらと

もいえな

い 

4% 

2015 

そう思う 

47% おおむね

そう思う 

45% 

どちらと

もいえな

い 

8% 

年少 

そう思う 

58% 

おおむね

そう思う 

38% 

どちらと

もいえな

い 

4% 

年中 

そう思う 

58% 

おおむね

そう思う 

42% 

年長 

（６）お子さまは幼稚園に行くことを喜び、楽しみにしていますか？ 

（７）お子さまは幼稚園で、お友達と楽しく過ごされていますか？ 
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（８）お子さまは幼稚園での様々な生活の中で、命あるものに優しい気持ちが育っているとお感じになりますか？ 

（９）水曜日を午前保育とする必要性をお感じになりますか？ 



 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

４．園とご家庭との連携について 
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（10）お子さまは、お弁当を楽しみにしていますか？ 

(12)お子さんの園での様子は、印刷物（学年だより、お知らせ など）や個人面談でよくわかると感じ

ますか？ 
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（13）担任に伝えたいことや、相談したいことがあれば、いつでも気軽に相談できる雰囲気づくりができていると

感じますか？ 



５．2015 年度からの取り組みについて 
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(17)月曜日、木曜日に給食の実施について 

(18)預かり保育の時間について 
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(19)第 2、第 4 水曜日 の午後保育について 

(20)お泊り保育について 
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(21) 納入金の銀行引き落としについて 

(22)バスナビについて 



６．大谷大学との連携などについて 
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（２１）大谷大学との具体的な連携として、開放セミナーがあります。保護者の皆様にとって有意義なものになってい

ると感じますか？ 

 

（２２）今後も大谷大学との連携が、子どもたちの育ちや保護者の方々の支援にとって大切であると感じます

か？ 

 



アンケート集計（記述） 

 

2．幼稚園の日頃の取組について 

 日頃の大谷幼稚園の取組について、お聞きします。該当するものに○をつけて下さい。 

 (5)幼稚園の取組にかんして、日頃お感じなっていること、今後取組んでほしいこと 

などありましたら、ご自由にお書きください。 

（年少） 

・園庭で体を動かして楽しく遊んでいる様子がよく伝わってくる。山登りしたり、公園に遊びに行

ったりと、外での活動を遠足以外で取り入れているのは良い。 

・在園児さんのいきいきした様子を毎日見ていて、本当に入園して良かった。我が子もこのままの

びのびとした環境で卒園の日を迎えられたら嬉しい。 

・英語の授業やジャンピング、リトミックなど、何か幼稚園の保育内で取り組んでほしい。 

・療育で週２日間抜けるので、工作などを持って帰らせてもらったり、運動会のダンスの曲を CDで

持ち帰って家で聞かせたりすることができたり、幼稚園にいない分の穴埋めを家庭で少しでもでき

たのは良かった。 

・ピアニカは保育に取り入れないのか。 

・なかなかフェイスブックなどをチェックできないので、子どもから「警察の人来た！」とか「消

防車が来た！」と聞き、社会との関わりを与えて頂いていることに感謝している。先生も日々の取

り組みをホワイトボードに書いてくれるので分かりやすい。 

・外遊び、体遊びにもっと誘ってほしい。子ども自身の好き嫌いもあるので、難しいとは思うが、

骨の丈夫さや運動の感覚を養う大切な時期なので、なんとか誘い出してその楽しさを伝えてやって

ほしい。 

・子どもにとって初めての社会生活の場に大谷幼稚園を選んだことをとても良かったと日々感謝し

ている。家ではできないダイナミックな遊びをどんどん幼稚園で経験してきてほしい。大変だと思

いますがどうぞよろしくお願いします。 

・幼稚園から持って帰ってくる絵本が面白くない内容のものが多いので、希望者だけの購入にして

ほしい。 

・子どもたちが進んで挨拶できるように取り組みがあると嬉しい。 

・今後取り組んでほしいこととして、英語に触れる機会があると良いと思う。一から学ぶというこ

とではなく、世界には色々な響きの言葉があること、肌や目の色が異なる人もいて、それを知る楽

しみがあれば尚良いと思う。 

・年少なので、まだこれからされるが分かりませんが、音楽に関することで楽器などもっとやって

ほしい、また体操や鉄棒、音楽のジャンルをしぼって、大谷幼稚園ならではというものを取り組ん

でみてほしい。 

・自由遊びの時間の子ども達の遊びの選択肢が多く、毎日が楽しく、自由であることがとても良い

と感じている。 

・劇の発表の際、役がもう少し分かりやすかったら見ている側も分かりやすい。（お面など） 

・週一ペースで外人さんと遊ぶ時間がほしい。 



・みんなで鉄棒（逆上がり）とか、縄跳び、跳び箱ができるという目標を作ってみんなでできるよ

うにしてほしい。 

・先生方皆、あたたかく子どもを見守って下さっていることに感謝している。 

・子どものための行事が行われていると感じ、とても感動した。特に運動会のスタイルは他園と比

べて素敵だと思った。親と子どもの境界がきちんとなされた取り組みだった。 

(年中) 

・幼稚園でしか経験できない「遊び」を重視してやってくれているところがすごくいい。 

・毎日楽しそうに帰ってくるのが嬉しい。 

・自分の名前が書けるようになれたら嬉しい。 

・プール参観や、制作参観は特に必要ないように思う。幼稚園に行く機会が多く少し負担になっている。 

・放課後、幼稚園に残って(預り中など)習い事のようなことを何かできればと思う。 

・今まで通り頑張ってほしい。 

・挨拶を元気に出来るように取り組んで欲しい。 

・子どもの遊び方に制限がなく、学年ごちゃまぜに遊べるのがすごく良い。 

・学年にあった運動、遊び(大縄跳び、鉄棒、鬼ごっこ等)どれも得意な遊びで、家でも楽しくやってい

る。 

・子どもが幼稚園での話をあまりしてくれない(聞いても忘れたと言う)ので、時々様子を教えていただ

ければ、と思う。 

・特に女の子が縄跳びなど良く出来ていて、できなくていいという息子を心配している。皆が出来るよ

うに、やる気のない子どもにも上手く促してほしい。 

・運動会で、シート等を敷いて席を取っておきながら、写真撮影などでその場を離れ、戻らない方がた

くさんおられたので、席取りを禁止にしてはどうか。 

・遊びを中心として季節や学期ごとに様々な活動を取り入れて下さっているので、感謝している。 

・公園に連れていってもらえるのは嬉しいが、トイレを一定のご家庭に迷惑をかけてまで行かれるのは

疑問に思う。集会所を借りられる等の方法はないのか。 

水曜午後保育、給食など前の大谷幼稚園からの変化は、子どもたちへの負担になっていると感じる。先

生方も前に比べ気持ちも忙しそう。そんなに頑張らなくても良い。何もない、のんびり、ゆっくり、そ

して時には厳しかった、前の幼稚園を良さが大好きだった。 

・音楽、体育、教育(ひらがな、数字、計算等)などの取り組みもしてほしい。 

・歯ブラシはビニールに入れたままで不衛生なので、教室で管理していただいて、「週一持ち帰り」など

に変更して欲しい。 

・子どもたちに何かしらの初めての体験をさせたい。 

（年長） 

・体を動かすこと、体操・鉄棒などをする時間を増やしてほしい 

・敬老の日に老人ホームへ行くとか、どうか？登り保育園に遊びに行ったのはすごく喜んでいた。 

・近くの小学校を借りるとかして、運動会を土曜日か日曜日にしてほしい。 

・子どもたちが楽しい遊びを通して、いろんな経験や能力を身につけてきたと感じて、幼稚園の取り組

みはとても良いと思う。（２） 



・想像力を発揮し、遊びやモノを作る取り組みは素晴らしい。大谷大学との連携では 

普段接しないお兄さんおねえさんと接するのもいい経験。 

・簡単な調理や美術音楽の芸術に接する機会が欲しい 

・生活発表会の工夫が欲しい。（衣装・お面・看板等） 

・友達間の挨拶 

・クラス単位での達成感が得られる取り組み（運動会の続きのような…） 

・生活発表会の劇、一人一つのセリフで良いのでは…年長さんだたら可能。合奏も音やドレミを教えれ

ばできるのでは… 

・小学校前という時期なので、机に向かって椅子に座る時間増やしてほしい。年長さんになって、働く

大人の体験などがあれば、やる気を育てることができるのではないか。（消防士、農家の農作業、動物園

の飼育員等） 

・お弁当参観では、食後子どもと一緒に遊ぶというのをやめてほしい。それは、いつも家でできること

だから、先生とどう接しているか見たい。 

・楽器を使った活動 

・鉄棒、なわとび、けん玉など集中して教えてもらう時間があれば小学校入学後の不安が減るのでは… 

・年少から年長まで、保育内容に変化がない。 

・子どもの成長に伴い、保育時間外に有料で教室があるとよい。 

・誕生日会でもお参りがあってよいのでは… 

・子どもの主体性を大切にしている園でとても良い。 

・とても楽しく過ごしている。色々な取り組みも、そのボリュームも十分。 

・楽器の演奏をもう少し本格的に→小学校へのステップアップ 

 

3．お子さんの園生活について 

 (11)園での生活やお弁当に関して、日頃お感じになっていること、今後取組んでほしい 

  ことなどありましたら、ご自由にお書きください。 

（年少） 

・バスなので様子が分かりにくく、子どもに聞いてもはっきりとした言葉がないので、どのようにして

いるか不安になる時がある。 

・できれば全部の水曜を午後にしてほしい。 

・給食が冷めているからか、まずいという。温めてもらえるなら嬉しい。お弁当をすごく楽しみにして

いる。 

・小学校になったら給食なので、今のうちはお弁当でいいと思う。 

・園にいる生き物について、家でもよく話をしてくれるのでいいことだと思う。 

・お弁当は週一程で良い。給食のおかげで色々なものが食べられるようになった。 

・植物や野菜の栽培、虫の飼育や虫取りなどを経験させて頂き、子どもが興味を持つようになったので

嬉しい。 

・水分を取らない子どももいるので、特に夏場は脱水を避けるため、強制的に水分摂取を促してほしい。 

・習い事（英語、体操）を放課後にしてほしい。 



・子どもは幼稚園が大好き。家にいるときよりも生き生きのびのび過ごしているように思う。 

・お弁当は週一度くらいが理想。 

・子ども自身は体力が有り余っているので、第１，３，５水曜日も午後保育になるととても助かる。ま

たお弁当の温度も気になり、安全はとても大切であるが、おいしさもとても重要であると感じている。（コ

ンビニのお弁当コーナー程度なら良いがそうなっていたらすみません）冬場は、ごはんのみアルミのお

弁当に入れ保温してくれる園も多いと聞く。ごはんだけでも温かいとおいしい。 

・お弁当をピカピカに残さず食べられたことを先生に褒めてもらった日は、誇らしげに嬉しそうにその

ことを報告してくる。そんな子どもの様子を見ると、園でのやりとりも想像でき安心する。 

・園生活が始まり、食事の行儀が良くなった。家では甘えが出るのか、まだまだ手助けが必要で、それ

も日々ムラがある。園での食事風景を覗き見たいが、食事中の声掛けなど、先生がどのように促してい

るのかアドバイス、コツなど教えて頂けたら嬉しい。 

・カレーのような温かい食事が増えれば良いと思う。 

・水曜の午前保育は続けてほしい。毎日２時まで保育だと、子どもも先生もしんどいような気がする。

休息も必要である。 

・美味しく、栄養バランスの取れた給食があるなら、お弁当は週一回でも良い。 

・幼稚園に行くことを子どもが毎日楽しみにしており、それは先生方はじめ、園全体の質の高さによる

ものであると思う。それが研修の成果だと理解できるが、保育の時間をもっと増やしてほしいとも思う。

午前保育日の減少と、毎日の保育時間の延長を希望する。 

・お弁当は喜んでおり、家で食べなくてもお弁当に入れると食べてくれ、いつも残さず食べている。園

で育てた野菜でクッキングもされているが、簡単なおやつや季節を取り入れたクッキングなども楽しい

と思う。（よもぎ団子、お芋ごはん、スイートポテト、かぼちゃのおやつなど） 

(年中) 

・水曜日の午前保育に必要性を問うとすれば、先生方の研修への参加の方がウエイトとして高く感じる。

何かしらの行事関係で午前保育になることも多いので、水曜日の午前保育はなくてもよいのではと思う。 

・給食は今年度から始まったが、バランスも良く、子どもも楽しみにしている。 

・朝、夕は自宅の食事を摂っているので、お弁当にこだわる必要はないと思う。親の負担が大きいので

弁当の日を減らして欲しい。 

・学校での給食は、一年生の間に、だいぶ慣れると思うので練習のための給食は必要性がないのでは、

と思う。給食も勉強もまっさらの大谷つ子は、素直に受け止め学校では友達とも仲良く、子どもらしく

育っている。 

・冷たいお弁当が苦手。 

・給食を完食することを頑張っているみたい。おにぎりのおかわりがしていいのかわからないようです

が・・・ 

・水曜日の午前保育で、生活のリズムや保育の質の向上を考えるなら、午前保育で統一したほうが良い

のではないかと考える。 

・畑で作った野菜を使ってのクッキング等、とても楽しそうに話してくれるので、もっとそういう機会

を増やしてほしい。 

・午前保育は、年少さんは今のままで良いと思う。小学校では午前で帰ってくることはほとんどないの



で、年中・年長さんは、もう少し午前保育を少なくしてもいいのではと思う。 

・なぜ水曜日を午後保育にしたのか。午後保育にしたことで、逆に先生方の資質が下がったのではと感

じる。ゆとりある保育をしていただけないなら、以前のように午前保育だけで良いのでは。 

・給食が始まってから、初めて見る料理、苦手な料理も少しずつ食べれるようになったきた。全部ピカ

ピカに食べたのに発表してもらえなかった、と残念がってる時があったので、発表を続けてもらいたい。 

・育てた野菜で、クッキングしたり、おもちつきの準備をさせてもらっていることで家庭でのお手伝い

も意欲的になった。 

・ご飯だけでも温かいものにして欲しい。 

・全日お弁当に魅力を感じて入園させたのに給食が始まってしまい残念。お弁当の日があることで母も

子も学ぶことが出来るので、大切に残してほしい。 

・いつもお弁当を完食してくれていて、度々「今日も一番早くに食べた。」というので量が足りないのか

なと感じる時があるので、お弁当を一緒に食べる機会があったらなと思う。 

（年長） 

・園での生活とても楽しんでいる様子。お弁当も楽しみにしている。 

・お弁当は大谷幼稚園の特徴であり、とても良い所。お弁当か給食を選べるようにしてもらいたい。全

員給食の日は月 1 回で良い（お誕生日会の時とか）。年少は全部お弁当で良いと思う。 

・年長になってから給食が始まって、給食というものに就学前に慣れておくのもよいと思っていたが、

野菜が苦手なうちの子にとってはメニューも味付けもハードルが高く、給食に対してネガティブな感情

を持っている。もう少し、給食が楽しいと思える工夫を。 

・お弁当は現状のままで良い 

・お弁当は週 1 回で十分では？好き嫌いが多い子、アレルギーのある子は「お弁当を選択」で、他の子

は給食でどうでしょう？ 

・毎日喜んで登園している。幼稚園が楽しくて仕方がない。 

・給食の導入で子どもの食の幅がひろがった。 

・夏場のお茶タイムが少なすぎる。 

・給食を嫌がっている。今まで通りお弁当で良かった。 

・昼食時、全員そろって「ごちそうさまでした」をしてほしい。お友達を待つことを教えてほしい。 

・1 ヶ月に 1 回でも牛乳や食パンを出してほしい。そうすると、学校の給食に慣れてくれるのでは… 

・いじめ問題など、年長になると絵本や映像などを見、皆で話し合う機会を持ってはどうか。 

・園の畑で野菜を育て、時々食べているようだが、苦手な野菜が食べられたと報告してくれた。続けて

ほしい。 

 

4．園とご家庭との連携について 

 (15) (14)の質問で、３、４とお答えになった方にお聞きします。適切と思われる、タイミングや内容

について、ご自由にお書きください。 

（年少） 

・一言で良いので、毎日じゃなくて良いので、日ごろの何気ない様子が分かるような報告をしてほしい。

良いことも悪いこともできるだけその日に聞きたい。子どもの満足感に共感してやれるように。子



のわだかまる気持ちに寄り添えるように。子どもは「先生が知ってくれている。お母さんも分かっ

てくれている。見守られている。」という感覚だけで強くなれる。段階を超えていく。そう感じたこ

とがある。子どもがいざという時にそう思ってくれるように、普段から先生と信頼関係を作ってお

きたい。 

・どんな遊びをして、どんなことを感じたかなど何気ないことまで知りたいと思う。 

・バス通園なので、なかなか聞くことができない。様子をもっと聞きたい時、病気の後の様子など親が

送って聞いている。それでいいとは思うが、バス通園でももっと日ごろの様子を知る手段がほしい。 

・怪我や何かあった時だけでなく、頑張っていたことやいつもと違う様子だったなど、何でもいいので

もう少し聞きたい。 

・お迎えの時に先生から話して下さったり、外にいてくださることで気軽に話かけられる環境を作って

くれている。 

(年中) 

・あまり園での様子を聞くことがないので、学期ごとでいいので、何か知らせて欲しい。 

・バス通園だと園との交流がほとんどないので、月一回くらい、連絡帳でのやりとりがあってもいいので

はと思う。 

・逆にこちらから園へご連絡させていただく際に避けたほうが良い時間(職員会議や勤務時間外など)が目

安としてあれば、懇談の折にでも教えて頂きたい。 

・園で何をしているのかわからない。送り時、迎え時も先生と話したことがほとんどなく、先生によっ

て差がありすぎるのではないかと感じます。 

・年少の時は下駄箱の近くまでお母さん方が行っていたが、年中になるとそこまで近くにいるお母さん

方が少なく、先生との距離もあるせいか、気軽に先生と話す雰囲気がいまいちな気がする。 

・子どもの目にあまる行為や普段と違う様子の時は連絡していただくと、家庭での指導に生かせると思

う。 

・園での様子を簡単にでもいいので、お迎えの時などに伝えてもらえると安心する。 

・年中になりクラス人数が増えたこともあるのか、先生が気付かれないケガなども少しあると思う。 

・２クラスで人数が多いこともあり、日頃のちょっとしたエピソードがほとんど聞けなくなった。 

・帰りなどは特に先生とお話する時間がなく、何も声かけがないときは、特に何もなかったのかなと判

断し、帰宅している。 

（年長） 

・バス児なので、重要な連絡事項がある時しか連絡はないので、日々の様子がもう少しわかるように連

絡帳の活用などを。（３） 

・バス児なので園での様子がわからない。幼稚園に行ったときに話をするようにしているが、問題が起

こらない限り電話もない。唯一毎日接する添乗の先生が何でも良いので一言でも声掛けしてもらえると

安心する。 

・お友達とのトラブルで、加害者になったときに相手の名前を教えてほしい。（けんか両成敗でも） 

・月末に配布される園だよりが子ども向けなのか大人向けなのか分かりづらい。 

・保育の根拠をもっと大人向けに書いてほしい。 

・流行性感冒等、バス通園していると情報不足 



・お迎えの時とかに話せるようにしてくれている 

・先生からの電話が欲しい。 

・先生とメールで相談できればうれしい。（先生大変かな？） 

 

 (16)園とご家庭との連携について、日頃お感じなっていること、またフェイスブックや 

  ホームページの積極的な活用など今後取組んでほしいことなどありましたら、ご自由 

  にお書きください。 

（年少） 

・インフルエンザやおたふくかぜなどの流行性の病気での欠席者が出た時に、クラスと人数を知らせて

ほしい。 

・フェイスブックでも子どもの様子が分かるので良い。 

・入園前、一時保育で別の保育園に通っていた経験があるため、保育園では降園時にかなり丁寧にその

日の活動を教えてくださったこと、毎日の様子がブログにアップされていたこと、すべてのクラスごと

にブログ記事が毎日更新されていたことと、どうしても比較してしまいます。保育園と幼稚園とでは条

件が異なると承知しているが、もう少し園の様子を知りたい。 

・フェイスブックをもっと更新してほしい。日ごろ見ることのできない幼稚園での様子が見れて嬉しい

とママ達の中では好評。 

・お忙しい中、フェイスブックの更新ありがとうございます。 

・フェイスブックやホームページなど新しいことも良いが、従来通り個々のコミュニケーションを大切

にしてほしい。それがとても時間や手間、心を使う大変なことだというのは良く分かるが、それこそ大

切にしてくれる稀少な幼稚園だからこそ大谷を選んでいる部分もある。先生方のご負担は大きく申し訳

ない限りだが、そこの質は死守してほしい。 

・お歩きコースなので、朝先生とお話しする機会が多く、園での様子も良く分かりありがたい。ただ、

他のクラスの先生はお歩きでも先生によってはそんなに話さないなど聞くので来年からが心配。 

・降園時に先生がその日あった出来事をよく話してくれるので安心している。 

・フェイスブックの更新をクラスごとの偏りが無いよう、どのクラスもなるべく同じようにアップして

ほしい。 

・フェイスブックへの写真投稿は正直良くない。誘拐目的ではなく、性犯罪目的での対象として低年齢

化となっているので園児の日常は幼稚園の HP を作り、スナップスナップのように登録制で公開してほ

しい。（フェイスブックは実名登録と言えども、どこかの変質者が毎日閲覧しているかもと思うとぞっと

する） 

・訓練をもっとアップしてほしい。 

・バスの為、お歩きの方よりはお話しできないので、先生よりお電話を頂いたついでに話しています。 

・もう少し頻繁に更新してほしい。 

・今のままで十分である。 

(年中) 

・フェイスブックやホームページは良いと思うが、それ以外は前の大谷らしさ、大谷ならではに戻って

良い。 



・行事の日程などもう少し早めにプリントして欲しい。 

・次の日、午前保育の時など忘れている時があるので、一言言ってもらえるとありがたい。 

・フェイスブックやホームページに園児の名前がはっきりと表示されることを避けてほしい。 

・２クラスになって先生が忙しくなって伝えたいことがある時は待たないといけなく、こちらが忙しい

ときは、後日になる。 

・子供自身が園での様子を話せるようになってきたので、バス通園でも園での様子が全くわからないと

いうことはない。学年だよりやフェイスブック等からも雰囲気が伝わってくるので微笑ましく拝見して

いる。 

・フェイスブックに載せていない画像やメッセージなどを、ホームページに記載して、パスワード入力

で掲欄出来るようにして欲しい(フェイスブックをやっていなくても見られるように) 

・給食の食べ残しなど、もう少し給食後の話を聞きたい。 

（年長） 

・FBが誰でも見られるのは幼稚園をたくさんの人に知ってもらえるという利点がある反面、少し怖

いと感じることもある。 

・FBは園での様子を知るのにとても役立っている。これからも、写真をたくさんアップしてほしい。

（２） 

・園で流行中の感染症等の情報が欲しい。 

・何かあれば、担任が細かく教えてくれるので、大体把握できており、安心感があります。 

・給食で、みなと同じものを食べる時間も小学生への導入として良いと思う。 

・保護者のみ見られるページを作って、写真などのせてほしい。（２） 

・バスなどで、様子がわかりにくい。一か月の様子をお手紙などで知らせてほしい。 

・子どもの様子は電話やバスの送り時や個人面談などでわかる。連携は取れている。 

・個人情報を守秘して載せるよう取り組んでいるのはわかるが、内容について検討がした上で載せ

てほしい。 

 

5.2015 年度からの取り組みについて 

 (17)月曜日、木曜日に給食の導入を実施しましたが、どのようにお考えでしょうか？ 

＊弁当、給食に関してのご意見があれば、お聞かせください 

（年少） 

・温かい給食を食べさせてあげたい。 

・冷めているからか、給食の日は幼稚園に行く時テンションが下がる。 

・ご飯だけでも温かければ良いと思う。 

・給食は食べ残しが多いので、もったいなく感じる。 

・週 2 回給食があると助かる。子どもも初めは給食を嫌がっていたが、今では何のメニューか楽しみに

している。 

・月に一度のカレーの日がとても楽しみなようなのでありがたい。 

・給食にプチトマトが丸ごと入っていて、しかも大き目だったので、誤飲が少し怖いので可能であれば

半分に切ってもらえると嬉しい。 



・みんなと一緒に同じ食事を食べることで、好き嫌いや食べず嫌いが無くなったように感じる。 

・園内に給食室ができると良い。 

・給食には色々な食材が入っており、普段食べないものも食べてくれるので大変ありがたい。 

・給食の量が少し足りない時があるようで、給食の日は帰ってからお菓子をやたらと欲しがる。おかわ

りなどできるシステムがあると良い。 

・給食は 1 食いくらなのか。夏休み（８月）も引かれるのはおかしい。均等割の意味が分からない。小

学校のようにはっきりしてほしい。 

・子どもはトマト食わず嫌いだったのだが、この前に給食で少しだけ頑張っていたようだ。友だちが食

べているのを見たり、先生の言葉掛けのおかげであると思う。本当に助かる。 

・今のお弁当と給食のバランスは良い。 

・食べる量が人によって大きな差があるが、学年が上がれば量は増えるのか。 

・人気メニューなどが知りたい。 

・給食はなくさないでほしい。 

・新築したばかりで改修は無理だろうが、手作り給食が良かった。今のは宅配弁当だが、野菜の切り方

も大きいし、幼児向けなのか。 

・カレーの日ができたが、カレー好きな子はいいが、カレー嫌いの子はどうなるのか。 

・園で調理された給食が良い。 

・給食の量を学年によって増やす必要がある。果物も取り入れると良い。 

(年中) 

・毎日どのくらい食べたか、少し知りたい。 

・水曜日も給食にして欲しい。 

・子どもには弁当を作ってあげたいが学校では給食なので、準備としていい経験になると思う。 

・水曜の一日保育の日、給食かお弁当か選べる制度があるとうれしい。 

・お弁当のおかずのメニューが同じようになってしまいがちなので、バランスの良い給食が週２日にな

ったことは個人的にも大変ありがたい。 

・お弁当が好きなので、お弁当に戻して欲しい。 

・実施している曜日も最適で、とても助かっている。 

・カレーのようなあたたかい給食が他のメニューで増やしてほしい。 

・木曜日はいいと思うが月曜日は良く代休になったり、祝日になったりしてなくなるので曜日を変えて

欲しい。 

・今まで毎日のようにお弁当を作っていたが、給食が始まってからはお弁当を作るのが面倒に思うよう

になった。 

・給食を子どもは喜び、家やスーパーなどで「前に給食でも食べた」などと話をしてくれて私たちもう

れしい。 

・カレーの日は喜んでいますが親としてはお弁当のままが良い。 

・小学生になれば給食が始まるので、あえて幼稚園での必要性を感じない。また、個人的に食材などに

できるだけ気を付けているため弁当の方が望ましい。 

・給食の量が足りないので、もう少し増やして欲しい。 



・給食のカレーを楽しみにしており、みんなで同じ楽しみがあるのはいいことだと思う。 

・月の行事予定に、お弁当、給食、と記載してもらえると助かる。 

・代休や祝日で間違えそうになる。子どもが喜んでいない。 

・母は楽(いい気はしない)。食べられないものが少し食べられるようになった。 

・アレルギーの配慮がきちんとできている会社で安心。 

・給食の頻度を増やして欲しい。 

・おにぎりではなく、白いご飯にしても良いのではないかと思う。 

・一度三缶で試食したがとても美味しかった。メニューも豊富で良い給食と感じている。 

 (年長) 

・年長児にしては、量が少ない。いつもおかわりができるようにしてほしい。 

・苦手な物がたくさんある給食の日はあまりうれしくない様子。給食に対してネガティブなイメージを

持つのではないか心配。 

・お弁当か給食か選べるようにしてほしい。（２） 

・このままで良い 

・暖かい給食が提供できれば、もっと良い 

・献立表ではわからないメニューもあるので、FB で写真を載せてほしい 

・今まで食べず嫌いだった野菜など食べられるものが増えてきた。給食が導入されてよかった。 

・給食は年長の 2 学期からでも良いのでは。献立表に加えて成分表も配布してほしい。 

・就学を見据えると好き嫌い対策として給食は必要。親子の触れ合いを大切にする大谷幼稚園として弁

当も必要。 

・給食が温ければよい。弁当より冷たい 

・ヨーグルトや乳製品を取り入れてほしい（牛乳・チーズなど） 

小学校までで給食になれることができて良かった。子どもは弁当が好きなので、「毎日給食ではない」と

いうのが子どもに負担にならず良かった。 

・お弁当は週 1 回で十分。お弁当の回数が少ない幼稚園は園児を集めやすいようだ。 

 (18)預かり保育の時間を、17：30 までにしました（従来は 16：30 まで） が、どのようにお考えでし

ょうか？ 

＊預かり保育に関してのご意見があれば、お聞かせください 

（年少） 

・数回しか利用していないが、楽しくて良いようだ。 

・受け入れ人数に空きがあれば、当日の受付があると助かる。 

・料金をもう少し安くしてほしい。 

・おやつがあったり、工作を楽しめたり、とても良い。 

・夏休み、冬休みなどの長期の休みの期間も預かりがあれば嬉しい。 

・朝も８時くらいから預かってもらえると仕事に行けるので助かる。 

・おやつをもう少し頑張ってほしい。 

・たまにどうしても間に合わないことがあるのでとても有難い。安心できる。 

・年少の子どもは体力切れで、家に帰ると通常保育より園での様子を話さないので、おおまかな内容が



分かると嬉しい。 

・頻繁に利用しているが、前夜と朝に必ず預かり保育があるかを確かめ、とても嫌がり、お迎え後に楽

しかったか聞くと、毎回「楽しくなかった」と言う。通常保育は「楽しい。行きたい。」と言う。うちの

子は単なるわがままなのだが、もしできることならより楽しくなるような工夫をして頂けたら働く親と

しては本当にありがたい。費用が必要なら負担する。 

(年中) 

・値段が高い。 

・お仕事をされているお母さん方にとって良い環境が整うように、預かり保育をしていただければと思

う。 

・急な用事や残業などで P.M5:30 まで利用しており、助かっている。 

・子どもたちが喜んでいるのなら、良いと思う。 

・楽しく行かせてもらっている。 

・春・夏・冬休み中もお預かりをして欲しい。 

・今の大谷幼稚園にあっていない。働いているお母さんを対象にされるなら、もっとほかの園の預かり

保育を勉強してほしい。 

・預かり保育を利用されている方にとっては良いことのように感じる。 

・16:30 か 17:30 かではなく 30 分単位で料金設定をして欲しい。 

・申し込みを当日でも可にして欲しい。 

・長期休暇中も預かり保育をして欲しい。 

・楽しい企画で、お菓子作りなどは家ではなかなか出来ないので子どもも喜んでいる。 

・作品を見るのもとても楽しみなので、大変でしょうがこのまま頑張って欲しい。 

・急用の時は助かる。 

(年長) 

・預かり保育のクッキングや政策は子ども達も楽しみにしている。スケジュール表があればもっと利用

しやすい。 

・しめ切りが早すぎる。当日の朝にしてほしい。（２） 

・人数が多いからと断らないで（特に 3 学期） 

・17:30 からは幼稚園の預かりを超えている気がする。2 時に終わって、さらに 4 時間を園で生活するこ

とは園児にとって負担ではないか。 

・お菓子の量を増やしてほしい（３） 

・夏休みのお預かりがあるといいなぁと思う。 

・全体的にもう少し低料金にしてほしい。（２） 

・水曜日の金額が高すぎる。預けたくても預けられない。 

 

 (19)第 2、第 4 水曜日 を午後保育にしましたが、どのようにお考えでしょうか？ 

＊水曜午後保育に関してのご意見があれば、お聞かせください 

（年少） 

・水曜日に早く帰っていたことに慣れていることもあり、年少でまだお昼寝をすることもあるので、午



前保育のままでも良かった。年長になり、学校へ行くことを考えると午後保育の意味もでてくると思う。 

・すべての水曜を午後保育にしてほしい。が、子どもが体力無く、週のうち１～２日の降園時に不機嫌

になってしまうこともあり、悩ましいところです。 

・午前保育だと物足りないようなので助かっている。 

・正直親としてはどっちでも良い。子どもにとって週半ばに午前保育で帰る日があることが大切なのは

良く分かる。預かり保育もあるので水曜はすべて午前でも問題ない。それよりも、先生の作業時間が午

後保育が増えることで若干でも減ってしまう。そういうしわ寄せが先生方の負担となり、保育や家庭と

の連携に影響することの方がよっぽど恐ろしい。 

・水曜も午後保育にしてもらえる方がリズムがついて良い。 

・午前保育の日より、たっぷり遊べて満足して帰ってくるので嬉しい。特に疲れているという様子はな

い。 

・水曜午後保育の週は木曜金曜あたりから子どもが疲れ気味に感じる。休息の意味で一度の午前保育も

貴重に感じる。 

・あってもなくても良い。 

(年中) 

・年中・年長さんはそれくらいだと思うが、年少さんは少しハードかなと思う。 

・水曜日も長く幼稚園にいれることが子どもには楽しいみたい。 

・水曜日も午前保育の方が子どもも気分的に楽なのではないかと思う。 

・お弁当をもたせるのを忘れてしまいそうになる。 

・小学生が帰ってくる時間とかぶっているので、お迎えから戻る間、子どもを待たせてしまう。 

・毎週時間が違うので、前日にスケジュール確認しないといけない。 

・個人的には、水曜日 14 時〜14 時 20 分までに幼稚園のお迎え以外に用事があるので急いで帰らないと

いけない。 

・他の曜日もお昼寝したりするので、全く問題ありません。 

・小学生になったら学校で過ごす時間が長くなるので、午後保育で慣れておくことは大切だと思う。 

・午後保育だと昼寝をしたり兄弟一緒でバタバタする毎日になる。週に一度母子でゆっくり時間を過ご

せる。子どもが弁当なしで帰ることを楽しみにしている。特別な日だと思っている。 

・お弁当を持たせるのを忘れてしまいそうになる。 

・小学生が返ってくる時間と被ってしまい、お迎えから戻る間子どもを待たせてしまうことがある。（鍵

を持たすべきかいつも迷う） 

・毎週時間が違うので、前日にスケジュールの確認をしなければならない。個人的な用事もありバタバ

タする。 

・全く問題ない 

・小学校に向けて午後保育で慣れておくことは大切だと思う。 

・午前保育だと、昼寝をしたり、母子でゆっくり時間を過ごせる、子どもが弁当なしで帰ることを楽し

みにしている、特別な日だと思っている。 

 (年長) 

・午後保育はとても良いが、隔週というのが良くない。水曜日を弁当ありの午前保育にするのはどうか？



お弁当を食べて 12 時半降園とか、水曜日を給食の日にするとか… 

・お弁当がいるなら午前保育で良かった。 

・小学校に上がるまでは子どもとじっくりかかわる時間は貴重なので、水曜日が午後保育になった時は

寂しかった。隔週なので、（少しややこしいが）午前保育もありうれしい。 

・年中、年長では午前保育は必要ない。 

・思ったより子どもの負担が少なく良いと思う。 

・隔週ぐらいが良い 

・すべて午後保育か、すべて午前保育かにしてほしい。習い事を入れていた。 

・水曜午後保育の日は、給食にしてほしい。（２） 

・午前保育が良かった。週に一回早く帰ってきて一緒に過ごす時間は大切。 

 

(20)今年度から、お泊り保育を実施いたしましたが、どのようにお考えでしょうか？ 

＊お泊り保育に関してのご意見があれば、お聞かせください 

（年少） 

・年長の子ども達の楽しかったという声を聞いた。朝カーテンが無いからか、子ども達は早くに起きた

と聞いた。ホールではカーテンもあるし、全員一緒に寝れないのではないかと思う。前年度では T シャ

ツを染めていたが、お泊り保育の思い出として、何か１つ作るのも良い。 

・子どもにとっても親にとってもドキドキワクワクで楽しそう。 

・上の子の時は無かったのですが（夜のカレーパーティは良かったと思う）そのころを思い出すと、嫌

がること間違いなしなので子どもによりますが、先生の負担も大きいと思うのでお泊りを急ぐ必要はな

い。 

・今はどの園でもお泊り保育はあるので良いと思う。 

・家族からは離れるが、友達と一緒という嬉しいドキドキで成長できるイベントだと思う。 

・小学生でも宿泊学習は５年から。５～６歳には負担が大きい。泊まらなくても昨年度以前のサマーパ

ーティで十分だし、むしろ朝から晩までぎゅっと凝縮して遊び、夜は安心して満足して家庭で休む方が

楽しかった体験がしっかり学びとして子の中に定着するはずだと思う。お泊り保育の良さは何なのか。

万難を排してまでやる必要か分からない。保護者の憧れや興味のため要望が高まっているのなら、それ

は本当に子ども達のための行事なのか。お泊り保育を実施する良さを納得のいくように説明してほしい。 

・お泊りは絶対あったほうが、子どもにとっての良い経験と思い出になる。 

・今からドキドキ楽しみにしている。すごく特別で良い経験だと思う。 

・続けて欲しい。 

(年中) 

・お泊り保育の詳しい内容を知らないので、判断しかねる。 

・今までなかったことが不思議です。しかもいつも通う幼稚園で、というのが良いと思います。来年が

楽しみ。（お風呂は？） 

・来年が楽しみ（３） 

・小さいときは、親から離れる必要はない。何かあった時の先生の責任もあるし、たくさんの子どもを

見るのは大変。保護者側からも心配。 



・来年が楽しみ。体調面（アレルギー）精神面（ホームシック）の不安はあるが、それ以上に期待や楽

しみが大きく、きっと一回りも二回りも成長してくれそう。先生方の負担が来なるが… 

・実施してほしいと思っていたので、うれしい。子どもにとって良い経験・思い出になると思う。 

・本人の気持ちとしては「お泊り保育は行きたくない。休む」とのこと。夜寝るときの不安が強い。た

かだか５～６歳でそこまでしなくてもよいのでは…先生方の負担を考えると申し訳ない。 

・先生たちは大変だと思うが、子どもの成長のためには良いと思う。一回り成長した姿が見たい。 

・なんでも経験なので、大好きなお友達と一緒に泊まることができるのは楽しいと思う。自信にもつな

がると思うので、来年度もぜひ実施してほしい。（２） 

・先生方には大変ご苦労な２日間だと思います。子どもには緊張と大きな自信につながる２日間。親に

は子離れをする初めの一歩に。子どもの心配よりも親の方が心配ですね。 

(年長) 

・画期的な行事だと思う。初めてで不安だったが、本人も楽しそうでよかった。これからも続けてほし

い。（６） 

・子どもはとても楽しい思い出になったよう（５） 

・家庭を離れて一人でお友達と先生方と一晩過ごす経験は、これからの自信へとつながっていくと思う。

（６） 

・FB で随時アップしていたが、リアルタイムで誰が見ているかわからないので怖かった。随時の様子が

見られるのは、保護者だけで良いのでは？ 

・迎えに行く時間を１１時ごろにしてほしい（２） 

・場所がなじみある幼稚園で無理強いするスケジュールでもなかったので良かった。 

・子どもが喜んでいた。いい機会だと思う。 

・園でのお泊り時間が短い。9 時降園は早すぎる。（２） 

・お泊り保育がどうだったか、もう少し詳しく知りたかった。 

・幼稚園ではまだ無理をしてやる必要はない。年齢的に親も子どもも不安の方が多いのでは…先生方の

負担も多いし、小学校に行けば泊りはあるので。今までの夏季保育で十分。 

 

(21)今年度より実施しています、納入金の銀行引き落としについて、どのようにお考えでしょうか？ 

＊銀行引き落としに関してのご意見があれば、お聞かせください 

（年少） 

・銀行指定できると良い。 

・楽になった。 

・絵本代や細々した支払いもすべて銀行引き落としにしてほしい。 

・ぜひ継続してほしい。 

(年中) 

・現金を落としたり、なくしたりの心配がないので安心できる。 

・引き落としの金額を 4～5 日前に知らせてほしい 

・絵本代も引き落としが良いのでは…預かり保育の使用日が紙面に載っていないのはなぜか？ 

・遠足の代金等、明細を保護者に渡したほうが良いのでは…年中は高かった、という意見をちらほら聞



いた。 

・前は渡す日を忘れたりしていたので、引き落としで助かっている。 

・保護者会費や絵本代も引き落としにしてほしい。 

・かなり便利になった。 

・お預かりの明細がほしい。（２） 

・メインバンクではないので、早めに納入金額を教えてほしい。仕事をしているため、銀行にける日が

限られているので。 

・使ってない銀行だったので、毎月の入金が手間であり、入金忘れや確認も…園への手渡しに慣れてい

たので、納入時の事務員さんとのコミュニケーションもあり、それはそれでよかった。 

・冷暖房費などの特別な料金の支払い月は、あらかじめ知っておきたい。 

（年長） 

・毎月、用意する手間が省けてよくなった 

・絵本代も銀行引き落としで（５） 

・小学校の学年だよりみたいに、その月の引き落とし金額を載せて、お預かりだけ別紙で配布するのは

どうか？ 

・元気の手渡しより安全で良い。 

・銀行指定出来たら便利 

・年間予定で引き落としが決まっていると安心。 

・中信の口座に入金しに行くのが面倒。京都銀行が良かった。 

・忘れることがないので良い。預かりも含めた金額を書面で知らせてもらえるので助かる。利用日も記

載されれば助かる。 

 (22)バス通園の方にお伺いします。今年度より導入したバスナビについてどのようにお考えでしょう

か？ 

＊バスナビに関してのご意見があれば、お聞かせください 

（年少） 

・鳴らない時もあり、戸惑う。最近バスの到着が予定より早くなっている。 

・ナビが正確ではないため、ひやひやすることがよくある。 

・あまり利用していない。 

・５分前でもギリギリの時があり、お知らせメールや位置情報も動かない時、急に３～４区間動いたり

するので、バスナビを見るよりは指定されている時間の５分前に行く。 

・事故や通行止めでバスがなかなか来ない時こそ遅れていることをメールで送ってくれると助かる。雨

の中など理由不明のまま待つのが辛い。 

・たまにメールが来ないことがある。 

・朝、無事に幼稚園に到着したら到着メールがあれば尚良い。 

・迎えに出る際の時間の参考となり、大変役立っている。 

・運行状況が機能していない時がある。 

・携帯の電波が届いていないのか、時々届くのが遅くなることがあり残念。 

(年中) 



・エラーが多すぎて信頼性がない。メールが来る日と来ない日があったり、来ても実際の通過時間との

誤差があったり…緊急時のメールはとても便利だが、通園バスのお知らせ機能としては使えない。 

・もう少し、システムエラーが減ってほしい。 

・不具合を改善してほしい（２） 

・誤作動で連絡が来ない時がある。その回数をなるべく減らしてほしい。 

・トラブルが多いと感じる 

・バスと時間が違う時があるので戸惑う 

・ナビの必要があまりない気がする。時間までに送り迎えを行っていればよいのでは… 

・バス停からのメール連絡を２カ所設定できると便利。 

・時間の目安になるので、わかりやすくてよかった。 

（年長） 

・到着時、バスナビが機能していない 

・到着時間の目安がつくので良い。（２） 

・通過したバス停は確実に通過ボタンを押してほしい。 

・発車時刻がわかり便利だが… 

・ならない日があるので、戸惑う。 

・「不具合があったりする→信頼しすぎないで」は苦笑です。 

 

6. 大谷大学との連携などについて 

 (21)大谷大学との具体的な連携として、開放セミナーがあります。保護者の皆様にとって 

  有意義なものになっているとお感じになりますか？ 

  

 

 (22)開放セミナーに実施回数や内容などについて、ご希望やご意見などありましたら、 

  ご自由にお書きください。 

（年少） 

・去年、子どもも一緒に参加できる講座があり、リトミックや楽器など、親子で楽しめて良かった。今

年は親子参加のものが無く残念であった。 

・一緒に歌ったり、体を動かして遊んだりなど、親子の関わり遊びがあっても良いと思う 

・未就園児の弟がおり参加しにくいため、未就園児連れでも参加しやすい内容、未就園児向けの参加型

講座などがあるとうれしい。 

・子育て講座や仏教講座は知っていたが、解放セミナーは知らなかった。 

・内容等、あまり把握できていないが、交流できることは良いこと。 

・いろんなセミナーがあって楽しくなった。そして忙しくなった。参観やＰＴＡの行事、カエル組、ス

ケジュールが被ることも出てきた。 

・仏教に対しての考えが変わりました。子育てのこと、人としてのこと、仏教の教えがとても心に響い

ている。 

 



(年中) 

・セミナーに参加したくても、下の小さな子どもがいるとなかなかできないので、預かってもらえると

ありがたい。 

・行きたいセミナーはたくさんあるが、時間が取れず残念。 

・参加したことがなくわからない 

・セミナーの内容によっては参加したいと思う時もあるが、未就園児を連れてとなると躊躇する。落ち

着いたら参加したい。 

・保護者のニーズに合っていないセミナーが多い気がする。事前にアンケート等で聞いたほうが良い。 

・場所が遠いのと、日にちが合わないので一度も行ったことがない。 

・鋒山先生の個別相談は次年度も行っていただきたい。 

・今年度は実施回数が少なかったように思う。親子で身体を動かすような体操や遊び、音楽に触れたり、

いろいろな企画を希望する。 

（年長） 

・回数も内容もよい。（２） 

・弟妹がいるので行きにくい。回数（月１回程度）を増やしてもらえればいけるかも… 

・あるのは良いことだと思う 

 

 (24)大谷大学との連携で、今後期待されることや、ご意見ご要望などございましたら、ご自由にお書き

ください。 

（年少） 

・時々大学の先生が園に来られて、直接子ども達に音楽や体操、絵などの指導をされるのも良いと思う。 

・大学の付属の幼稚園であることを意識づけして下さることで、園の方針が分かりやすい。世間に流さ

れず、ブレない軸を持って園運営をしてほしい。 

・教育実習の方が来られたりするのは、色々な大人の方に触れ合ういい機会だと思う。運動会が大学で

できるのも良い。 

・幼児教育学科の学生さんたちとの交流はとても良いと思う。３年に１度、大学で運動会を行うと聞い

たが、現地への移動の負担や子どもの疲れなどを考えると、幼稚園での開催が良いと思う。 

・大学留学生による英語交流。 

・去年の親子講座で、大学先生のリトミックが楽しかった。 

・大学の学生さんたちにたくさん遊んでもらえれば喜ぶと思う。 

・クラブ活動のように、定期的に、希望者に学生さんが（スポーツ、折り紙、工作等）指導してくれれ

ば楽しい。 

・多種多様な社会資源を活用し、子どもたちを育てることは良い影響があると期待する。大学と連携す

ることで、保育の質を落とすことなく担任の負担軽減することはできないか。 

 

（年中） 

・大学生との交流や訪問を増やしてほしい。 

・大学側のために行われるのではなく、幼稚園のためになされるものであってほしい 



・子育て相談の機会を増やし、時間も長くしてほしい。 

・現在の教育方針や新しい情報がすぐに伝わることがいい。 

・子どもを理解するための心理学など。発達について親がどのように受け入れるべきかなどカウンセリ

ング的なセミナー 

大学探検や教育実習などを通して、相互のかかわりがある今の関係性がこれからも続くとよい。幼稚園

と大学のキャンパスがもう少し近いなら言うことがないのだが…附属ならではの連携を期待する。 

・大学に遊びにいくのは良いと思うので、もう少し機会を増やしてもいいのでは…又は、学生に園に来

てもらい遊ぶ機会をつくったり…大学訪問喜んでいた。 

・幼児教育に携わっている学生だけでなく、いろんな学部の人たちを見る機会があれば面白いと思う。 

・大谷大学に行ってお兄さんやお姉さん達と交流するのはとても良いと思う。とても楽しそうに話して

くれる。（２） 

・幼稚園の先生以外に、これから先生を目指す人との触れ合いは、学生にとっては勉強になるし良いと

思う。 

・ふじだな祭や園行事への学生の参加。 

・大学へのお出かけや、学生が園で実習をする機会がもっと増えるとよい。大学バスに乗るのも楽しみ

にしている。 

（年長） 

・このまま、大学探検や運動会、学生さんたちとの交流を続けていってほしい 

・学生さんがお手伝いに来てくれると、先生の目の行き届かないところまでフォローしてもらえるので

良い。子どもも喜んでいる。 

・大谷大学の学生さんたちとの触れ合う機会を増やして欲しい（２） 

・年に何回か大学に行く行事があればよいと思う。東本願寺に仏教行事に行くとか… 

・大学生との触れ合いを兼ねたサポートなど。 

・学生にとっては、子どもと触れ合う機会が持ててよいと思う。子どもたちとっても新鮮。 

・図書（児童心理等）の貸し出しをしてほしい。 

・大人向けばかりでなく、習い事的に体操などをしてほしい。 

・ふじだな祭や運動会での学生ボランティアの感想を聞きたい。 

・誕生日会で大学の方に劇やお祝いをしてもらい、子どもも喜んでいた。 

・行事などで学生に手伝ってもらえるのはありがたい。 

・保護者向けの講座も意義がある。学生が実習で来るのも「○○先生が遊んでくれたよ」と言って喜ん

でいる。 

・学生と子どもたちの触れ合いはとても大事。将来幼稚園の先生を目指している人も多くいると思うの

で、交流をたくさんしてほしい。 

 

７．その他、大谷幼稚園に対して、ご意見ご要望などございましたら、ご自由にお書きください。 

（年少） 

・フェイスブックでの写真や、先生が撮った写真を購入したい。（子どもの自然な姿や笑顔が多いので） 

・男の子の制服のズボンの丈が膝くらいあると良い。冬は寒いので、体操服の長ズボンがあると良い。



必要な人だけ購入という形で。 

・発表会が土日になり、２クラスのしか見れなく残念だった。２日目の入れ替え制にしたのは良かった。

今まで平日だったので、人も少なく見やすくて良かった。 

・運動会は園庭でする方が近いし、見ごたえもあった。 

・子どもが楽しく通っており、また素直に成長していることを感じ本当に感謝している。「のびのび、子

どもらしく」という教育方針にも共感しているので、この大切にされている箇所には揺らぐことなく続

けて頂きたい。保育時間の増量については、親の勝手であるが、切望するところである。一部の子だけ

が残るお預かりではなく、クラスの皆が一緒のままいる保育時間が増えて欲しい。 

・先生方も子ども達をとても大切にして下さっているのが分かり、園の雰囲気も自由で子ども達ものび

のびしていると感じるが、何か１つ和太鼓など取り組みがあれば良い。 

・生活発表会にもう少し力を入れてほしい。 

・いつも楽しく通わせて頂きありがとうございます。給食の導入など子どもや保護者にとってとても良

いことであると思う。４月初めの新学期は年中・年長も午前保育になるが、すぐに午後保育でも良いと

思う。 

・生活発表会では、子どもにお面を付けさしたり、小道具を持たせるなどして、子どもが分かりやすく

楽しめるものにしてほしい。帽子を裏返しただけなど、見ていて全く何の役か分からない。 

・とても良い環境だと思う。 

・子どもや親が不安に思っていることなどに対し、経験のある先生としてもっとこうしたら良いとかき

っとこうなっていくというアドバイスや道しるべみたいなことを示して頂けるともっと安心して子ども

を預けることができる。 

・子ども 1 人 1 人の性格をしっかりと把握され接しておられるので子ども達ものびのびと楽しく通園で

きていると思う。 

・先生たちのおおらかな対応・笑顔・あいさつなど、とても良くて親が安心です。色々な取り組み、園

外保育、身体を動かすこと今後もたくさんしてほしい。そして、仲間の絆の大切さを少しでも理解して

ほしい。 

・親子ともに幼稚園が大好き。大谷幼稚園がよりよくなりますように！ 

・のの様のお供え物のおさがりで飴玉をおやつに与えていると聞き驚いた。せめて一度は食べたことが

あるか、又は家で慣らしておいてほしいなどの事前連絡がほしかった。 

・先生が好き、楽しく幼稚園に通う息子を見てとても嬉しく安心している。クラス関係なく、どの先生

も名前をすぐ覚えて声掛けしてくださり、丁寧に見守っていただき感謝している。子どものちょっとし

た変化にも気づいて丁寧に対応し受け止めていただき、子どもが安心してのびのび過ごせているようで

嬉しい。 

・３年に一回、大谷大学の対区間で運動会をする意味が分からない。日ごろ生活している愛着のあるグ

ランドでする年長さん最後のリレーが子どもが卒園してからの一番の思い出です。遠方で疲れるだけ。

やめていただきたい。 

・幼稚園に入園してから、咳、風邪にかかりやすくなった。時間を区切ってもよいので加湿器・空気清

浄機を設置していただきたい。（２） 

・月単位でバス利用できるようにしていただきたい。 



・大谷幼稚園は最初近いからという理由で選んだが、通ううちに他園とは違う大谷幼稚園の雰囲気が大

好きになった。もっとお手伝いができればよいのだが… 

・３時くらいまで、園庭で遊ばせてもらえれば助かる。 

・課外教室など検討しないのか？上の子は他園でしたがいろいろとありました。冬は風邪が流行るので、

空気清浄機を設置してはどうか。 

・懇談の時、子どもを連れていくので、横で子どもが話を聞いていて話しにくい。別室で見てもらえる

と嬉しい。 

・何より子どもが楽しんで過ごしている。預かり以外で、有料でも、スポーツや音楽教室があれば嬉し

い。 

・暑中見舞いはがきが一律同じデザインと聞き、とても寂しかった。大谷幼稚園の良いところは先生が

いきいきと仕事をしているところ。先生方がいつも保育を楽しいと思って接することができる仕事環境

であってほしい。 

・見たことがないのですが、発表会が見応えのあるものになっているとうれしい。 

・先生によっての差がかなりあるように思う。先生方の良いところが共有できれば良いと思う。 

(年中) 

・子ども一人一人を大切に、暖かく見守り励ましてくださる素敵な幼稚園だと思っています。最近は早

期教育でプレ小学校のようなお勉強中心の幼稚園が増えてきていますが、その中で大谷幼稚園のおおら

かでのびのびとした空気は貴重です。 

・バザーをしてほしい。（売り上げは幼稚園に入れることに）売れ残りの品は、出品者が引き取ることに

するとか、いろいろ準備が大変だと思うが、保護者会で（役員以外にも）夏休みや春休みを使ってやれ

たらいのにと思う。 

・駐車場を作る（借りる）か何とかバス児の緊急お迎えや、預かりのお迎えに使わせてほしい。 

・変わる前の大谷幼稚園に戻ってほしい。 

・運動会は幼稚園で行うほうが良い。 

・生活発表会の時、役がわかるように服だけでなく役の印をつけてほしい 

・駐車場がほしい 

・年中なので、お世話になってまだ一年八か月だが、先生一人一人が子どもたちのことを本当によく見

てくれて、安心して任せられる園だと、日々実感している。今後ともよろしくお願いします。 

・いろいろシステムが変わって先生方の仕事増えたのか、大谷幼稚園らしさが弱まっているように思う。

制作展だが、先生によって差がありすぎる。先生の作品展のようになっているクラスもあり、子どもの

作品に目がいかなかった。 

・幼稚園での行事に保護者が参加できる機会を増やしてほしい。園での開催の運動会も土日に行ってほ

しい。 

・先生たちが楽しく保育されるような幼稚園であれば、行事が少なくてもよいと思う。子どもは先生と

たくさん遊びたいようなので。 

・学年だよりの内容がかわりばえしない。もっと具体的な様子がわかるようにしてほしい。 

・いつも温かい目線で子どもたちを見守っていただき感謝している。これからも温かく明るい先生方の

中で子どもたちがいきいきと過ごせる幼稚園であってほしい。 



（年長） 

・今年度から新しい取り組みを取り入れ、親として楽になった部分もあるが、“大谷らしさ”は失くさな

いでほしい。 

・毎月の学年だよりをまとめた冊子を学年末に配布しなくなったのは、何故か？いつの間にか、運動会

の手ぬぐいも取りやめに…やめる時にはお便りで良いので教えてほしい。 

・年度初めに石鹸を集めていたと思うが、薬用と指定してほしい。 

・けがの処置方法について、適切な対応を周知してほしい。 

・子どもがイキイキと毎日幼稚園に通っているので、先生に感謝している。このままの大谷幼稚園が大

好き。 

・生活発表会の件だが、お面などで工夫できないか？設定保育時間中にお面を作ることはできないか？ 

・登降園時のルールを順守するよう働きかけてほしい。 

・大谷の良さの「根っこ教育」、人間の中身を重んじる昔の大谷の良さも引き続き継続してほしい。 

・園で体操教室や音楽教室等をしてほしかった。園で鉄棒や跳び箱をさせてほしい。やりたい子だけで

なく、全員ある程度できるように指導してもらえればありがたい。 

・生活発表会にもう少し力を入れてほしい。衣装や小道具もないと何をやっているかよくわからない。 

・「のびのび・ドキドキ・いきいき体験！」を大切にしているのであれば、もう少し特別な（非日常的な）

保育日があってもよいのでは… 

・クラス替えで次に通う学校のお友達がいなくて、少し心細い思いをしている。今回はかなり偏りがあ

るようなので、今後このようなことがないようにしてほしい。 

・保護者会の役員決めについて、本部城南地区代表役員を決めるのに、前年度役員さんをはじめたくさ

んの方が走り回り悩まれているのを見て、次回はもう少し幼稚園側がかかわるなり準備や情報を提供し

てほしい。本年度のようにくじになればできる人とそうでない人が出てくるのではないかと思った。 

・他の幼稚園や保育園児たちとの交流があってもよいのはないか。 

・バスの回数券発行を検討してもらいたい。送り迎えのルールを園で統一・周知してほしい。 

・保護者会総会に委任状をつけないのはおかしい。 

・卒園式を保護者会に任せすぎではないか？ 

・３人の子どもを通園させました。子どもの性格を配慮したうえでの指導に感謝。 

・生活発表会が、もう少し衣装を着けるなど、子供が役になりきれるような配慮がほしい。見る側にも

わかりやすい。 

・プール後やご褒美？の際、飴を食べさせるのに保護者への断りがなかった。年少組に関しては、一言

あったほうが良い。 

・これからの大谷幼稚園は大丈夫なのかと心配。「のんびり、たっぷり遊んで育つ」幼稚園がアピール不

測のようでもったいない。宇治市だけでなく京都市でも大谷幼稚園は役員の仕事が大変らしい」とのう

わさが定着していて、園児募集にマイナスでは… 

・子どもの持つ課題や短所について話されるとき、欠点をいうだけでは親は追い詰められてしまう。指

摘ではなく提案で話を進めていただきたい。また、保護者会役員の卒園式やその他に係る負担が重すぎ

る。園側での配慮がいる。 

・いつも温かく子どもたちの指導をしてくださり感謝。今後ともよろしくお願いいたします。 


